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Ações do projeto “O Jovem no Centro da 
Roda” aconteceram em Pirapora e Grão 
Mogol nos dias 12, 13, 16 e 17 de setembro

Evento gratuito apoiado pelo 
Sebrae no dia 20/09 terá a par-
ticipação de 10 empreendimen-
tos da cidade

Para fomentar o turismo gastronômico e va-
lorizar a cultura local, será realizada, no dia 
20 de setembro a primeira edição do Festi-
val Gastronômico e Cultural de Varzelândia, 
no Norte do estado. Com entrada gratuita, 
o evento tem início às 18h, na Praça Cícero 
Drumond, no Centro da cidade. A realização 
é do Sebrae Minas em parceria com o Sicoob 
Credinor e apoio da Sala Mineira do Empre-
endedor.

No mundo, estima-se que 15% da população 
possui algum tipo de deficiência, segundo a 
OMS. Essas pessoas enfrentam desafios diários, 
desde a falta de acessibilidade em espaços pú-
blicos até barreiras no mercado de trabalho. 
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1º Festival 
gastronômico de 
Varzelândia valoriza 
ingredientes 
regionais

PcDs ocupam
apenas 26,6% das 
vagas de emprego

Sindicato Rural 
pede derrubada de 
veto que prejudica 
afetados pela seca

A sabatina continua e o convidado de 
hoje é Mauricio (PL)

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA
DIA DA LUTA DA PESSOA COM 
DEFICIÊNCIA

Pirapora e Grão Mogol recebeu o projeto “O Jovem no Centro da Roda” nos dias 12, 13, 16 e 17 de 
setembro, com a apresentação de peças teatrais, contações de histórias e oficinas de artes cênicas. As 
ações contaram com intérprete de libras.  A peça teatral apresentada tinha o nome de “As Aventuras de 
Xandinho”. Para as contações de histórias e oficinas, a equipe, junto à comunidade que recebeu o projeto, 
decidiram quais assuntos eram mais relevantes para cada turma. 

CIDADE 7

23 DE SETEMBRO

às 21H
ACOMPANHE AO VIVO 

 NA TV GAZETA 

DDEEBBAATTEE  
22..11  
CANAL

MMEEDDIIAADDOORR:: RAPHAEL BICALHO

REALIZAÇÃO:

REGIONAL 4

“Participarei da Sabatina na 
TV Gazeta Norte Mineira, uma 
entrevista onde estarei expon-

do as verdades, principalmente 
sobre a saúde, por isso convido 
a todos que acompanhem e ve-
nham com a gente!”, declarou 

Mauricio. 
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Cinco anos de contratos FIDIC no Brasil: solução 
imediata para a infraestrutura nacional?

A dança das cadeiras

A interferência de Lula na definição da nova 
presidência da Câmara Federal

2 OpiniãO
RAFAEL MARINANGELO

DOUTOR PELA PUC/SP

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO

WILSON PEDROSO
CONSULTOR ELEITORAL

Não são poucos os desafios a 
serem enfrentados pelo atual go-
verno para estimular a economia, 
sobretudo no campo da infraes-
trutura. Atingido pela atual con-
juntura econômica do país e pela 
Operação Lava-Jato, o mercado da 
construção precisa, mais do que 
nunca, de atores estrangeiros dis-
postos a investir seus recursos em 
obras essenciais à geração de em-
pregos e à sobrevivência e compe-
titividade econômica do Brasil.

Um dos caminhos possíveis é a 
adoção de mecanismos de contra-
tação e de solução de disputas re-
conhecidos como eficazes e segu-
ros pelos atores internacionais. Os 
padrões contratuais FIDIC, que já 
vêm sendo utilizados há pelo me-
nos cinco anos em algumas obras 
nacionais, é um dos caminhos de 
incentivo à obtenção de recursos 
estrangeiros.

A Fédération Internationale des 
Ingénieurs-Conseils – FIDIC é uma 
federação internacional de enge-
nheiros consultores que instituiu 
os padrões de condições contra-
tuais e comerciais mais difundidos 
para serviços de construção, muito 
apreciados, em especial, por inves-
tidores internacionais. Atualmente, 
são largamente utilizados na Eu-
ropa Oriental, Ocidental, China, 
África e alguns países da América 
do Sul. Censo realizado em 2010 
indica que mais de 50% de toda a 
construção civil mundial subme-
tia-se ao regime desses padrões 
contratuais, número este que tem 

crescido significativamente.
O Banco Mundial adota os FI-

DIC como requisito à concessão 
de empréstimos ou financiamen-
tos de projetos construtivos. A 
Europa Oriental, após a queda do 
regime socialista, se desenvolveu 
à custa do uso intenso desses mo-
delos contratuais, a fim de captar 
empréstimos dos mais variados 
agentes de fomento europeus. Du-
bai, igualmente, utilizou-se desses 
padrões para sua estruturação e a 
China tem utilizado os modelos FI-
DIC para regrar seus projetos cons-
trutivos em condições de eficiência 
e economia. Na América do Sul, o 
canal do Panamá e muitas outras 
obras realizadas no Peru, Bolívia 
e Chile também foram executadas 
sob a égide desses contratos.

O sucesso dos contratos FIDIC 
se deve às inúmeras vantagens que 
proporcionam, dentre as quais 
podemos destacar a segurança ofe-
recida por condições contratuais 
e comerciais experimentadas e de 
comprovada eficácia, a padroni-
zação e a oferta de um conjunto 
completo de documentos neces-
sários à realização bem sucedida 
de um empreendimento - porém 
flexível para amoldar-se à legisla-
ção do país em que o contrato terá 
aplicação - o controle rigoroso de 
evolução da obra e de pagamentos, 
a exigência de comportamento leal 
entre os contratantes e a necessida-
de de intensa troca de informações 
e correspondências, conferindo 
alto grau de transparência, dificil-

mente encontrado em contratos 
dessa natureza.

Caracterizados por constituir 
um conjunto de regras interde-
pendentes, detalhadas e cuidado-
samente estruturadas, destinadas 
a coordenar e organizar a relação 
dos players de projetos de enge-
nharia, os padrões contratuais 
FIDIC compõem um contrato de 
distribuição justa e balanceada de 
riscos, direitos e obrigações entre 
contratante e contratado. 

Esse equilíbrio é obtido me-
diante ordem de colaboração re-
cíproca entre três figuras chaves 
do contrato: o Dono da Obra, o 
Empreiteiro (ou contratado) e o 
Gestor de Projeto (Engenheiro). 
Tal colaboração deve ser a tônica 
dos comportamentos dessas figu-
ras na identificação, correção e 
avaliação de medidas mitigatórias 
de defeitos; na coordenação e 
controle do direito de extensão de 
prazo do Empreiteiro; na execução 
de ensaios de entrega da obra; na 
correção de defeitos; no recebi-
mento dos trabalhos pelo Dono 
da Obra; nos procedimentos de 
entrega de documentos relativos 
à obra (desenhos, as-built etc.); no 
levantamento do preço contratual 
final e na expedição do certificado 
de pagamento final, pelo qual se 
encerram as obrigações contratu-
ais. Os padrões contratuais FIDIC 
instauram, portanto, uma lógica 
contratual voltada especialmente 
para prestigiar o cumprimento éti-
co do contrato no prazo, qualidade 
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Diante da Sociedade do Espetá-
culo, e do mundo da Pós Verdade 
em que vivemos, bem que eu pen-
sei, depois do choque inicial com a 
cadeirada que o jornalista e candi-
dato José Luiz Datena deu no tam-
bém candidato Pablo Marçal, bem 
que eu me perguntei se Datena, 
ao contrário dos outros candida-
tos, (com exceção de Pablo Marçal 
e Tabata Amaral) tinha finalmente 
aprendido a fazer marketing digi-
tal nesses tempos de Lacração: ele 
criou o meme da noite, da semana, 
da eleição. Sua imagem dando a 
cadeirada no opositor, que pro-
nunciou todo tipo de insulto e de 
ilação visando desequilibrar o ad-
versário, correu as redes, bombou 
em menções, só não explodiu nos 
trending topics do X (prefiro Twit-
ter) porque o mesmo está proibido 
no Brasil. Ele conseguiu uma aten-
ção esmagadora nas redes, além de 
ter oferecido o mesmo destaque ao 

agredido: esse sim, querendo levar 
uma cacetada para ganhar as visu-
alizações que tem perdido para a 
propaganda gratuita de Rádio e TV, 
mídias paleontológicas que Datena 
domina muito bem.

Não tenho a pretensão de ser 
psiquiatra do Datena, nem fazer 
apreciações diagnósticas com rela-
ção a seu estado clínico atual. Vou 
apontar algumas observações sobre 
seu comportamento que são de do-
mínio público e pretendo fazê-lo 
com muito mais respeito que os 
palpiteiros e haters de plantão. Em 
entrevista para um Portal importan-
te do Youtube, Datena começou a 
falar da riqueza da experiência an-
dando nas ruas, em contato com 
o povão sempre sofrido e sempre 
ludibriado pelos salvadores da vez. 
Ele, que não tem uma vida social 
muito ativa, foi tocado por essa 
vivência, durante a campanha. A 
jornalista, delicadamente, obser-

vou que ele estava falando em tom 
de balanço e despedida. Ele res-
pondeu, em lágrimas, que estava 
fazendo de tudo, mas não conse-
guia fazer as pessoas votarem nele. 
Abandonou a entrevista chorando 
copiosamente, sem conseguir com-
pletar a mesma. Em outro debate, 
diante de mais uma sarabanda de 
insultos da parte do influencer 
Pablo Marçal, já tinha esboçado a 
vontade de agredi-lo, parando no 
último momento. Dessa vez, Pablo 
Marçal debochou e falou que não 
tinha sido homem de completar 
sua intenção. Se o conceito de 
hombridade é esse, então lá veio a 
cadeirada.

O fato é que Datena está apa-
rentemente com dificuldade de 
Regulação Emocional, com essas 
explosões estranhas para um co-
municador tão experiente e curti-
do em todo tipo de embate. Conta 
para sua carga de estresse, que está 

muito alta, a evidente dúvida que 
sempre teve ao ensaiar, e recuar, 
sobre sua entrada na política. Tal-
vez o medo de se expor a esse tipo 
de ataque que se faz hoje na selva 
digital. De olho nos seus votos, 
Pablo Marçal o chamou de milioná-
rio que nada faz pelo povo, mencio-
nou que foi acusado de assédio e 
calou sua acusadora com dinheiro 
e finalmente achincalhou sua hom-
bridade. Acting Out, em Psiquiatria, 
é quando se passa ao ato, sem a 
intervenção do nosso Cérebro Ra-
cional. Datena passou ao ato. Não 
o fez de forma deliberada. Não foi 
um meme deliberado. Eu acho.

Uma pesquisadora, Molly Cro-
ckett, fez uma bela exposição no 
canal Big Think, no Youtube, sobre 
porque nosso Cérebro adora a In-
dignação, o Ultraje, e a sensação 
de punição das “pessoas más”. 
Áreas do Cérebro ligadas ao prazer 
e à recompensa são ativadas quan-

do alguém é punido por seus mal-
feitos. Por isso, filmes de vingança 
tem tanto público. Garanto que 
essas áreas do Cérebro do público 
ficaram acendendo de prazer ao 
rever a cena, de um falando “Você 
não foi nem homem para me ba-
ter...” e pumba! Agora foi.

A agressão física e a Passagem 
ao Ato caracterizam um sinal de 
disfunção e é um sinal doença 
quando realizada. A agressão ca-
racteriza um crime, e vai ser tra-
tada como tal. Mas a política de 
canalização do ódio, de moagem 
de biografias e de lacração basea-
da em notícias e ilações falsas são 
também criminosas e são mais difí-
ceis de caracterizar e punir.

No debate dos candidatos à 
presidência dos Estados Unidos, 
Donald Trump afirmou que ani-
mais de estimação de uma peque-
na cidade americana tinham sido 
devorados por imigrantes. A técni-

ca é conhecida: pintar graficamen-
te uma imagem repulsiva, atribuir 
a culpa a uma minoria (Hitler fez 
isso com os judeus) e, diante da 
indignação geral, aparecer como 
salvador. Kamala Harris, a vice 
presidente americana e candidata 
contra Trump, foi gargalhando e 
apontando para ele, assim dizen-
do: vocês acreditam nesse cara? 
Trump foi prontamente desmen-
tido pela equipe jornalística do 
programa, e levou uma surra me-
morável no debate.

O terrorismo da política da 
Lacração, do Insulto e da maledi-
cência digital pode ser enfrentado 
dessa forma, e está sendo enfren-
tado: com bom jornalismo e com 
o deboche diante do ridículo. Se 
você cair na cilada de se indignar e 
tentar mostrar o absurdo que está 
sendo dito, perdeu. Se der uma 
cadeirada, a Democracia perdeu. E 
perdemos junto.

O Brasil todo está mergulhado no cli-
ma da campanha para as eleições munici-
pais, que ocorrerão em poucas semanas, 
no dia 6 de outubro. Nesse momento, os 
esforços do meio político estão comple-
tamente voltados para as ações eleitorais 
que se seguirão até o dia do pleito e se-
rão decisivas para a definição dos nomes 
que assumirão os cargos de prefeito, vi-
ce-prefeito e vereadores. 

Mas nos bastidores políticos de Brasí-
lia, as atenções voltam-se também a outro 
tema: a sucessão de Arthur Lira. Sim, ao 
mesmo tempo em que atua intensamente 
no processo eleitoral em curso nos mu-
nicípios brasileiros, a alta classe política 
do país mantém olhares atentos para a 
definição da nova presidência da Câmara 
dos Deputados, prevista para ocorrer ofi-
cialmente em fevereiro de 2025.

Nos últimos dias, especialmente, o 
assunto ganhou mais atenção. Isso por-
que situação e oposição começaram a 

realizar jogadas mais agressivas e a mo-
vimentação do xadrez político forçou o 
presidente Lula a ingressar no processo 
de negociação. A decisão é arriscada.

O próprio Lula, segundo noticiado 
pela imprensa, teria dito recentemente 
aos líderes da Câmara que não estaria 
disposto a incorrer no mesmo “erro” 
cometido pela ex-presidente Dilma Rou-
sseff. Ela apoiou Arlindo Chinaglia contra 
Eduardo Cunha, que acabou vencendo e, 
mais tarde, iniciando o processo que re-
sultou no impeachment da petista.

A diferença entre os dois cenários, no 
entanto, é o fator polarização. Atualmen-
te, o embate radicalizado entre esquerda e 
extrema direita obriga a adoção de medi-
das mais drásticas, incluindo-se a interven-
ção do presidente na definição do melhor 
nome para a sucesso de Lira. 

Resultado: o gabinete presidencial se 
tornou ambiente de negociação. Na última 
semana, o deputado Elmar Nascimento es-

teve no Palácio do Planalto para conversar 
com o presidente. Ele havia conquistado o 
apoio de Lira para a sucessão, mas o atual 
presidente da Câmara acabou anunciando 
publicamente seu apoio a Hugo Motta. 

Agora, Elmar Nascimento quer conven-
cer Lula de que Motta não tem força sufi-
ciente para fechar consenso entre toda a 
base do governo. Correndo por fora, ainda 
vem Antonio Brito com apoio de Gilberto 
Kassab. 

Enquanto os aliados do presidente se 
dividem, a oposição se organiza. Barrar o 
avanço dos deputados bolsonaristas é po-
liticamente estratégico para o Planalto, as-
sim como também uma questão profunda-
mente pessoal para o presidente. E é esse o 
grande motivo por trás de sua interferência 
nas negociações.

O preço que Lula terá de pagar por as-
sumir esse risco só o tempo dirá. As próxi-
mas jogadas precisarão ser pensadas com 
inteligência.

e preço convencionados.
Os desafios para o uso dos pa-

drões contratuais FIDIC, entretan-
to, não são poucos e alguns deles 
merecem especial atenção. A esse 
respeito, convém advertir que os 
contratos FIDIC se alicerçam numa 
dinâmica que prestigia, sobretudo, 
a transparência e a franca comuni-
cação entre os contratantes. Esta é 
uma prática ainda pouco utilizada 
pelo mercado nacional, muito ar-
raigada a ideia de que a comuni-
cação pode ferir suscetibilidades e 
prejudicar o bom relacionamento 

entre os contratantes. É preciso, 
portanto, um amadurecimento do 
mercado, a fim de compreender 
que negócios são conduzidos me-
diante debates, compreensão mú-
tua e, sobretudo, profissionalismo.

Outra dificuldade na aplicação 
dos contratos FIDIC se encontra 
na pouca prática e estudo de sua 
correta interpretação e do uso de 
mecanismos que não têm origem 
no nosso modelo jurídico. Isso 
gera soluções incompatíveis com o 
espírito do contrato e que acabam 
inutilizando alguns instrumentos 

valiosos e de comprovada eficácia 
na execução contratual. Não é raro 
se deparar com soluções simplistas, 
sobretudo jurídicas, que denotam 
um profundo desconhecimento 
desses modelos contratuais.

Não obstante, superadas as difi-
culdades, não há dúvidas de que os 
modelos contratuais FIDIC consti-
tuem uma ferramenta importante 
para alçar o mercado brasileiro da 
construção às práticas internacio-
nais de mercado e seu uso deve se 
intensificar para o bem da infraes-
trutura nacional.
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Sindicato Rural pede derrubada de 
veto que prejudica afetados pela seca

SIMPÓSIO reúne especialistas para discutir 
avanços para O Tratamento do Câncer

O Projeto de Lei 397/2024, 
aprovado por 318 votos na Câma-
ra e que autoriza a prorrogação do 
pagamento de financiamentos re-
lacionados a operações de crédito 
rural em Municípios ou no Distrito 
Federal, quando neles houver sido 
declarado estado de calamidade ou 
situação de emergência em virtude 
de situação de seca ou estiagem ex-
tremas ou de excessos hídricos, foi 
veteado integralmente pelo Gover-
no Federal.

O PL, que foi aprovado na Câ-
mara dos Deputados em agosto 
deste ano também havia sido apro-
vado no Senado. De acordo com o 
presidente do Sindicato Rural de 
Montes Claros, Alexandre Rocha, o 
veto traz ainda mais preocupações 
e poderá prejudicar a produção 

de alimentos nos próximos anos. 
“Com a seca e as queimadas, além 
da questão da restrição hídrica, o 
produtor não só fica impedido de 
produzir - seja na agricultura ou 
na pecuária - como terá prejuízos 
financeiros que vão inviabilizar 
o retorno das atividades quando 
superarmos a questão climática”, 
explica.

Segundo Rocha, a derrubada 
do veto é essencial para garantir a 
segurança alimentar dos brasilei-
ros e também a saúde financeira 
dos negócios rurais, sejam eles 
empresariais ou familiares. “O que 
os nossos representantes precisam 
perceber é que não viabilizar a 
prorrogação dos pagamentos cau-
sa um efeito cascata na economia. 
Com a redução ou até mesmo per-

da total na produção agrícola, não 
é só ao banco que o produtor não 
vai conseguir pagar”, reflete.

Na tarde de segunda-feira (16), 
o presidente do Sindicato Rural 
esteve reunido com o deputado 
federal Eros Biondini, e aprovei-
tou para solicitar apoio na pauta. 
“Fazemos um apelo àqueles não 
só aqueles que defendem as nos-
sas demandas. O apelo é a todos 
que se sentam com suas famílias 
à mesa para se alimentar. Que to-
mam café para discutir negócios, 
que tiram um sábado para curtir 
um churrasco com a família e os 
amigos. Se nos alimentamos todos 
os dias, é graças a cada produtor e 
produtora rural, pequeno ou gran-
de, que será prejudicado por esse 
veto”, lamenta.

A cidade de Montes Claros se-
diou o III Simpósio de Neuro-on-
cologia  na última sexta-feira,13. O 
evento de grande importância para 
a comunidade médica foi realizado 
pela Santa Casa Montes Claros em 
parceria com as clínicas Radialis e 
Oncocenter. Com a participação de 
renomados especialistas em neuro-
-oncologia, oncologia, neurologia, 
neurocirurgia, radioncologia e on-
copediatria, o encontro teve como 
principal objetivo proporcionar 
um ambiente de troca de conheci-

mento, discussão de casos clínicos 
e atualização científica, além de 
promover oportunidades de ne-
tworking entre os participantes.

Para a Dra. Lucianne Maia Costa, 
a iniciativa é de grande relevância 
pois é um momento no qual os 
médicos puderam discutir os mais 
recentes avanços no diagnósti-
co e tratamento do câncer. “Além 
das inovações tecnológicas, foram 
abordados temas como gliomas, 
meningiomas da base do crânio e 
metástases cerebrais”, explicou a 

médica. Dentro dos temas, os es-
pecialistas discutiram sobre: Clas-
sificação dos Tumores Cerebrais 
– OMS (2021) Impacto prático nas 
decisões terapêuticas, Novidades 
em Neuroimagem, Awake Surgery – 
Avanços técnicos e desafios da vida 
real, Contribuição da radioterapia 
no Controle dos Gliomas de Baixo 
Grau, Tratamento Sistêmico para os 
Gliomas Pediátricos de Baixo Grau 
com Mutação BRAF – Qual o padrão 
atual, Recorrência de Gliomas de 
Alto Grau: Quando operar e Quan-

do reirradiar, Otimizando a Aborda-
gem Cirúrgica, Avanços e Melhores 
Indicações da Radioterapia, Trata-
mento Neurocirúrgico – Indicações 
e Circunstâncias Ideais, Conceito 
Moderno para a Radiocirurgia em 
Metástases Cerebrais, Tratamento 
de Metástases Cerebrais de Câncer 
de Mama na Paciente HER2 +, 
Benefícios do Conjugado anticor-
po-medicamento, Transtuzubame 
Deruxtecan T-DXd, Ependimomas 
e Meduloblastomas. 

Além disso, foram apresentados 

casos clínicos que estimularam de-
bates entre os participantes sobre 
as melhores abordagens terapêu-
ticas. Especialistas de Montes Cla-
ros, Belo Horizonte e São Paulo 
compartilharam suas experiências, 
proporcionando uma visão multi-
disciplinar sobre o tratamento das 
patologias complexas. Os pales-
trantes enfatizaram a necessidade 
de integração entre diferentes es-
pecialidades para garantir melhores 
resultados clínicos e uma maior 
qualidade de vida para os pacien-

tes.
O evento proporcionou um am-

biente de troca de conhecimento 
e networking, focando em temas 
como inovações terapêuticas e a 
importância da abordagem mul-
tidisciplinar. Para a Dra. Sabrina 
Cabral, “além das apresentações e 
discussões, o evento foi uma opor-
tunidade valiosa para o fortaleci-
mento de redes de contato entre os 
profissionais, uma vez que facilita fu-
turas colaborações e iniciativas con-
juntas”, disse. (ANA PAULA PAIXÃO)
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Ações do projeto “O Jovem no Centro da Roda” 
aconteceram em Pirapora e Grão Mogol nos 
dias 12, 13, 16 e 17 de setembro
Os beneficiados foram crianças e adolescentes, de 8 a 14 anos

Pirapora e Grão Mogol recebeu 
o projeto “O Jovem no Centro da 
Roda” nos dias 12, 13, 16 e 17 de 
setembro, com a apresentação de 
peças teatrais, contações de histó-
rias e oficinas de artes cênicas. As 
ações contaram com intérprete de 
libras. 

A peça teatral apresentada ti-
nha o nome de “As Aventuras de 
Xandinho”. Para as contações de 
histórias e oficinas, a equipe, jun-
to à comunidade que recebeu o 

projeto, decidiram quais assuntos 
eram mais relevantes para cada 
turma.

Os principais objetivos do 
projeto foram abordar temas re-
levantes para a comunidade local, 
fornecendo um conteúdo cultural 
de qualidade, para o público de 
idades diversas.

Lei de Incentivo à Cultura, o 
projeto “O Jovem no Centro da 
Roda” tem a produção da Ino-
varte Produções e Eventos, apoio 

da Komedi, com patrocínio da 
Minasligas e realizado pelo Minis-
tério da Cultura, Governo Federal 
União e Reconstrução.

Sobre a Minasligas: Com qua-
tro décadas de atuação, a Minasli-
gas é uma das maiores produtoras 
de ECO Ferro Silício, ECO Silício 
Metal e ECO Microsílica do Brasil.  
O sucesso da empresa é resultado 
da combinação de importantes 
fatores: empreendedorismo e co-
nhecimento em gestão de negó-

cios dos fundadores e sucessores, 
a qualidade técnica das nossas 
equipes, o profissionalismo e a 
paixão dos empregados pelo que 
fazem.

SOBRE O MINISTÉRIO

A principal ferramenta de fo-
mento à Cultura do Brasil, a Lei 
de Incentivo à Cultura contribui 
para que milhares de projetos cul-
turais aconteçam, todos os anos, 

em todas as regiões do país. Por 
meio dela, empresas e pessoas 
físicas podem patrocinar espetá-
culos – exposições, shows, livros, 
museus, galerias e várias outras 
formas de expressão cultural – e 
abater o valor total ou parcial do 
apoio do Imposto de Renda. A Lei 
também contribui para ampliar o 
acesso dos cidadãos à Cultura, já 
que os projetos patrocinados são 
obrigados a oferecer uma contra-
partida social, ou seja, eles têm 

que distribuir parte dos ingressos 
gratuitamente e promover ações 
de formação e capacitação junto 
às comunidades. Criado em 1991 
pela Lei 8.313, o mecanismo do 
incentivo à cultura é um dos pi-
lares do Programa Nacional de 
Apoio à Cultura (Pronac),que tam-
bém conta com o Fundo Nacional 
de Cultura (FNC) e os Fundos de 
Investimento Cultural e Artístico 
(Ficarts). Lei de Incentivo à Cultu-
ra, Ministério da Cultura.
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Número é mais de 
oito vezes superior ao 
registrado no mesmo 
período do ano passado

Mais de 3,7 milhões de 
CNPJs no vermelho em 
julho

PcDs ocupam apenas 26,6% das 
vagas de emprego

Cemig deve registrar pior ano 
de ocorrências com queimadas 

Região Sudeste lidera em 
inadimplência empresarial

DIA DA LUTA DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

No mundo, estima-se que 15% 
da população possui algum tipo de 
deficiência, segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS). Essas 
pessoas enfrentam desafios diários, 
desde a falta de acessibilidade em 
espaços públicos até barreiras no 
mercado de trabalho. No Brasil, 
existem leis que garantem o direi-
to ao emprego para esse público, 
mas a realidade encontrada é outra, 
sendo que o nível de ocupação em 
emprego das pessoas com deficiên-
cia é de apenas 26,6%, em contraste 
com 60,7% da população total, de 
acordo com dados divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), obtidos por meio 
da Pesquisa Nacional de Amostra de 
Domicílios Contínua (PNAD Con-
tínua), em 2022. No dia 21 de se-
tembro é celebrado o Dia da Luta 
da Pessoa com Deficiência. 

O estudo revela que o acesso à 
educação, ao mercado de trabalho 
e à renda das pessoas com deficiên-
cia é menor em comparação com a 
população sem deficiência. Os nú-
meros refletem as desigualdades es-
truturais que dificultam a inclusão 

dessa parcela da sociedade, que não 
é pequena, tendo em vista que 18,2 
milhões de brasileiros com mais de 
2 anos de idade tem alguma defici-
ência.

Conforme explica a advogada 
Nilza Sacoman, especialista em di-
reito na saúde, a Lei de Cotas (nº 
8.213/1991) foi um marco na inclu-
são das pessoas com deficiência no 
mercado de trabalho. “A legislação 
prevê que empresas com 100 a 200 
funcionários devem reservar 2% das 
vagas para PcDs; com até 500 em-
pregados, 3%; de 501 a 1.000, 4%; 
e acima de 1.000 trabalhadores, 5%. 
O descumprimento da norma pode 
resultar em multas que chegam até 
R$ 265 mil. Apesar da previsão legal, 
a realidade enfrentada por PCDs no 
Brasil é repleta de dificuldades de 
inserção no mercado de trabalho, 
com negativas frequentes durante o 
processo de recrutamento, muitas 
vezes motivada por preconceito”, 
explicou.

O acesso à educação é outro 
ponto de alerta. Segundo o IBGE, 
93,9% das crianças sem deficiência 
de 6 a 14 anos estão matriculadas 

no ensino fundamental, mas apenas 
89,3% das crianças com deficiência 
estão na mesma condição. Frequen-
tam o ensino médio 54,4% das 
crianças com deficiência, e 70,3% 
das pessoas sem deficiência. A de-
sigualdade cresce de acordo com 
o aumento da idade. Entre jovens 
de 18 e 24 anos, apenas 14,3% da 
parcela PcD cursa alguma gradu-
ação, enquanto a população sem 
deficiência representa 25,5% dos 
estudantes. 

ESTATUTO DA PESSOA COM 
DEFICIÊNCIA

Segundo a especialista, a Lei 
Brasileira de Inclusão de Pes-
soa com Deficiência (LBI), Lei nº 
13.146/2015, popularmente cha-
mada de Estatuto da Pessoa com 
Deficiência, incorpora os princípios 
da Convenção Internacional sobre 
os Direitos das Pessoas com Defici-
ência. “A lei trata de assuntos como 
discriminação, acessibilidade e di-
reitos prioritários. Ela também per-
mite o saque do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço, o FGTS, para 

a compra de próteses e órteses”. 
De acordo com a advogada, o 

Sistema Único de Saúde (SUS) e 
o INSS são obrigados a fornecer 
muletas e órteses para pessoas que 
não tenham condições financeiras 
de comprá-las. No caso do INSS, o 

segurado precisa passar por perícia 
médica. Para ter acesso pelo SUS, 
após a consulta médica, o paciente 
deve ser encaminhado a um dos 
Centros Especializados em Reabi-
litação (CER), onde a necessidade 
do uso de dispositivos será avalia-

da. “É comum que seja negado o 
direito do recebimento de muletas, 
órteses e dispositivos desse tipo 
para pessoas que realmente preci-
sam. Uma alternativa diante dessa 
situação é entrar com uma ação 
judicial”.

Apesar do período seco ainda não 
ter terminado, 2024 deve se tornar o 
ano de maior impacto de queima-
das no fornecimento de energia aos 
clientes da Cemig.  De acordo com 
um levantamento da companhia, de 
janeiro a agosto deste ano, ocorre-
ram 476 ocorrências provocadas por 
incêndios que prejudicaram 702 mil 
clientes da empresa. Esse número é 
mais de oito vezes superior ao re-
gistrado no mesmo período do ano 
passado, quando pouco mais de 85 
mil unidades consumidoras tiveram 
o serviço interrompido em 191 epi-
sódios.

A metodologia de acompanha-
mento e monitoramento de impacto 
a clientes foi implementada pela Ce-
mig a partir de 1995.  Até o momen-
to, o pior impacto tendo as queima-
das como causa foi registrado pela 
empresa em 2021, quando 738 mil 
clientes tiveram falta de energia em 
função de 940 incidentes na rede 

elétrica da companhia.
A região da Zona da Mata Minei-

ra teve o maior número de clientes 
impactados até agosto deste ano. 
Nos primeiros oito meses deste ano, 
mais de 204 mil clientes tiveram o 
fornecimento de energia prejudica-
dos em 62 ocorrências na região. Se 
comparado ao mesmo período do 
ano passado, houve um crescimento 
de 1.918%, quando 10.661 unidades 
consumidoras tiveram o serviço in-
terrompido por incêndios em 2023. 
Até agosto, perto de 45 mil clientes 
da região Norte do estado foram afe-
tadas em 34 ocorrências de falta de 
energia, um aumento de 205%, em 
relação ao mesmo período do ano 
passado  

SERVIÇO COMPLICADO

As queimadas frequentemente 
acontecem em locais de difícil aces-
so, e um dos maiores desafios para 

as equipes de campo é chegar aos lo-
cais das ocorrências para realização 
das manutenções. Dessa forma, levar 
estruturas pesadas, como torres e 
postes, em áreas acidentadas, torna 
ainda mais complexo o reparo das 
redes danificadas pelas queimadas, 
o que pode deixar os clientes sem o 
serviço por um período elevado.

“Os equipamentos da rede elétri-
ca, quando expostos às queimadas, 
têm seu funcionamento prejudi-
cado. o que pode causar o desliga-
mento de linhas de transmissão e 
distribuição e de subestações, bem 
como causar graves acidentes com 
pessoas que estão próximas a estas 
áreas”, explica o engenheiro Líder da 
Cemig, Matheus Amaral.

O engenheiro também alerta que 
as queimadas perto de linhas de 
transmissão podem deixar hospitais, 
comércios e escolas sem energia. A 
prática é considerada um crime e 
pode resultar em prisão.

“As queimadas não são um pro-
blema de rápida solução. Quando há 
dano aos postes e cabos condutores, 
é necessário substituir equipamen-
tos – causando uma demora na re-
ligação dos circuitos atingidos. Além 
disso, em muitos casos, a Cemig tem 
que usar diversos recursos, como 
veículos especiais e até mesmo heli-
cópteros”, explica.

MANUTENÇÃO PREVENTIVA

Para minimizar ocorrências desta 
natureza, a Cemig realiza, constante-
mente, ações preventivas, investindo 
na limpeza de faixas de servidão, 
com poda de árvores e arbustos, 
além da remoção da vegetação ao re-
dor dos postes e torres. Além disso, a 
empresa executa a técnica de aceiro 
ao pé das torres e aplica pintura an-
tichamas nos postes de madeira em 
locais de risco.

A companhia também realiza ins-

peções em suas linhas de transmis-
são, para identificar e mitigar riscos 
potenciais e tentar evitar ocorrências 
causadas por queimadas. Somente 
em manutenção preventiva, a Ce-
mig está investindo, em 2024, R$ 
311 milhões em toda a sua área de 
concessão.

Em caso de incêndios, a Cemig 
(116) e o Corpo de Bombeiros (193) 
devem ser avisados o mais rápido 
possível. Vale destacar que todos 
podem denunciar a prática de quei-
madas ilegais, de maneira anônima, 
ligando gratuitamente para o telefo-
ne 181 (Disque Denúncia).

USO DE TECNOLOGIA MITIGA 
INTERRUPÇÕES

O setor de Meteorologia e o 
Centro de Operação da Distribuição 
(COD) da Cemig desenvolveram um 
sistema que monitora, via satélite, 
focos de calor a uma distância de até 

1,5 km das Linhas de Distribuição 
de alta tensão (até 138 mil volts) da 
companhia.

No ano de maior impacto por 
causa das queimadas para o setor 
elétrico da Cemig, em 2021, o Ge-
opat (Sistema de Monitoramento 
Meteorológico da Alta Tensão) con-
tribuiu para minimizar os prejuízos 
devido aos focos de incêndio na 
rede elétrica, e está sendo usado 
para garantir o fornecimento de 
energia para os mais de 9 milhões de 
clientes da companhia.

Com esses alertas, o COD aciona 
as equipes de campo para inspeção 
que, ao chegar nos pontos indica-
dos, tem mais facilidade e tempo 
hábil para identificar e minimizar 
o impacto da queimada na rede da 
companhia. Neste caso, as equipes 
conseguem atuar proativamente e 
atenuar o dano ao sistema, evitando 
assim o desligamento aos clientes 
daquele sistema.

Os dados mais recentes do Indica-
dor de Inadimplência das Empresas, 
divulgado pela Serasa Experian, re-
velam que a região Sudeste registrou 
3.708.334 empresas inadimplentes 
em julho de 2024. Este número é 
alarmante e representa uma parcela 
significativa das empresas na região, 
com São Paulo liderando a lista com 
2.354.249 CNPJs negativados, o que 
corresponde a 36,3% das empresas 
do estado.

CENÁRIO NACIONAL DE 
INADIMPLÊNCIA

No panorama nacional, o total de 
empresas inadimplentes permane-
ceu estável em 6,9 milhões de CNPJs, 
o que representa 30,8% das empre-
sas em todo o Brasil. Este índice é 
praticamente o mesmo desde junho 
deste ano, com uma leve queda de 
0,4 ponto percentual em relação ao 
mês anterior. Em média, cada em-
presa inadimplente tinha 7 dívidas, 
somando um montante total de 
aproximadamente R$ 147,1 bilhões.

IMPACTOS ECONÔMICOS E 
SETORIAIS

Luiz Rabi, economista da Serasa 
Experian, explica que a manutenção 
das taxas de juros e a valorização do 
dólar têm pressionado ainda mais a 
situação financeira das empresas. “A 
alta nos juros e a valorização do dó-
lar aumentam os custos financeiros, 
especialmente para as empresas que 
dependem de importações. Isso re-
duz as margens de lucro e dificulta 
a gestão financeira, podendo levar à 
insolvência,” afirma Rabi.

Os setores mais afetados pela ina-
dimplência foram os de “Serviços” 
(55,9%) e “Comércio” (35,6%). Os 
setores “Indústria” (7,3%), “Primá-
rio” (0,8%) e “Outros” (0,3%) tam-
bém enfrentaram dificuldades. A ca-
tegoria “Outros” concentrou 28,9% 
das dívidas, enquanto “Serviços” 
ficou com 28,8%.

DESTAQUES REGIONAIS

No ranking por Unidade Fede-
rativa, Alagoas apresentou a maior 
taxa de inadimplência com 42,4% 
das empresas negativadas. Maranhão 
(40,0%), Roraima (38,0%), Amapá 
(37,4%) e Distrito Federal (37,1%) 
completaram os cinco estados com 

maior percentual de empresas com 
dívidas.

MICRO E PEQUENAS EMPRESAS 
EM CRISE

As micro e pequenas empresas 
foram as mais atingidas, com 6,5 
milhões de CNPJs negativados. Esses 
pequenos negócios enfrentam gran-
des dificuldades devido à limitação 
de recursos financeiros e reservas 
emergenciais. No total, essas em-
presas acumulavam mais de 45,2 mi-
lhões de dívidas, somando R$ 126,4 
bilhões.

Para mais informações sobre a 
inadimplência empresarial e acessar 
a série histórica completa do indica-
dor, visite o site da Serasa Experian.

METODOLOGIA

O Indicador de Inadimplência das 
Empresas da Serasa Experian avalia o 
número de empresas com pelo me-
nos um compromisso vencido e não 
pago, conforme apurado no último 
dia do mês de referência. Os dados 
são segmentados por Unidade Fede-
rativa, porte e setor da empresa.
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A sabatina continua e o convidado de hoje 
é Mauricio (PL)

Laboratório Santa Clara conhece nova 
infraestrutura do Hospital Dilson Godinho

Cosmobeauty recebe avanço à segurança do 
consumidor

ÉLID NORONHA

Hoje, dia 18 de setembro, a TV 
Gazeta Norte Mineira dará conti-
nuidade à Sabatina Eleitoral com 
o candidato Mauricio, do Partido 
Liberal (PL). Esta é uma oportuni-
dade importante para os eleitores 
de Montes Claros conhecerem de 
perto as propostas e prioridades 
do candidato, que tem destacado 
a saúde como um dos principais 
temas de sua campanha. “Parti-
ciparei da Sabatina na TV Gazeta 
Norte Mineira, uma entrevista onde 
estarei expondo as verdades, prin-
cipalmente sobre a saúde, por isso 
convido a todos que acompanhem 
e venham com a gente!”, declarou 
Mauricio.

Sobre a Sabatina
A sabatina, conduzida por Ra-

phael Bicalho, apresentador do 
programa Ronda Geraes, abordará 
temas essenciais para o futuro de 

Montes Claros, como saúde, educa-
ção, segurança, transporte público 
e economia. A entrevista promete 
ser uma chance para que Mauricio 
apresente suas soluções para os 
desafios da cidade, especialmente 
no que tange ao sistema de saúde, 
uma das maiores preocupações da 
população local.

A transmissão será ao vivo, às 
18 horas, pelo canal aberto da TV 
Gazeta Norte Mineira (sintonia 
2.1) e também nas redes sociais 
da emissora, incluindo YouTube e 
Instagram. A página “Eventos Moc”, 
que conta com mais de 95 mil se-
guidores, também retransmitirá a 
sabatina, ampliando o alcance do 
evento.

A Sabatina Eleitoral continua 
com entrevistas diárias até o dia 21 
de setembro, oferecendo aos elei-
tores a oportunidade de conhecer 
as propostas de todos os candida-
tos à Prefeitura.

Essa série de entrevistas é uma 
parceria entre a TV Gazeta Norte 
Mineira, o Grupo Vision, e a pági-
na Eventos Moc, com o objetivo de 
criar uma plataforma democrática 
e transparente para que os candi-
datos apresentem suas propostas 
diretamente à população. O evento 
promete ser um ponto decisivo na 
corrida eleitoral, permitindo que os 
eleitores façam suas escolhas com 
mais clareza e informação.

Ordem das entrevistas:
Fábio Máquinas (Mobiliza) – dia 

16 (segunda-feira)
Délio Pinheiro (PDT) – dia 17 

(terça-feira)
Maurício (PL) – dia 18 (quarta-

-feira)
Ruy Muniz (PSB) – dia 19 (quin-

ta-feira)
Paulo Guedes (PT) – dia 20 

(sexta-feira)
Guilherme Guimarães (União) – 

dia 21 (sábado)

O Hospital Dilson Godinho 
(HDG) recebeu na manhã desta ter-
ça-feira, 17 de setembro, a visita do 
administrador do Laboratório Santa 
Clara, Eduardo Borges Freitas. 

O convite foi da Diretoria e 
Superintendência do HDG e faz 
parte de uma série de visitas guia-
das dentro da Instituição, quando 
os convidados podem conferir “in 
loco” as inovações e melhorias que 

estão sendo implementadas pela 
atual gestão para melhorar ainda 
mais o atendimento e conforto aos 
usuários, acompanhantes e colabo-
radores.

A visita guiada desta terça-feira 
foi organizada pela coordenadora 
de Saúde Suplementar Maura Silva 
Santos Lopes, acompanhada do co-
ordenador de hotelaria Jeorge Luiz 
Borges Pinto e Bruna Cristyne de 

Oliveira Moura, coordenadora de 
Enfermagem.

Durante a visita, Maura Silva 
Santos Lopes destacou a importân-
cia da modernização e como ela re-
flete o compromisso da instituição 
com a qualidade no atendimento.

“Estamos sempre em busca 
de inovações que garantem mais 
conforto e eficiência para nossos 
pacientes e colaboradores. Mostrar 

esses avanços para parceiros, como 
o Laboratório Santa Clara, fortalece 
a confiança que construímos ao 
longo dos anos”, destacou.

O Hospital Dilson Godinho or-
gulha-se com mudanças e projeta 
outras melhorias com o futuro para 
transformar o cuidado com a saúde. 
A visita foi mais uma oportunidade 
para estreitar laços entre o hospital 
e as entidades locais, além de forta-

lecer a missão do HDG de oferecer 
excelência em saúde à comunidade.

O administrador Eduardo Bor-
ges também elogiou a nova estru-
tura, ressaltando o impacto positivo 
para a saúde regional. “Fiquei mui-
to satisfeito com as melhorias ado-
tada pelo Hospital Dilson Godinho 
na infraestrutura e na assistência. O 
HDG é uma referência de qualida-
de, e saber que estão sempre inves-

tindo no futuro da saúde local nos 
dá ainda mais segurança em nossa 
parceria”, ponderou.

A visita guiada reforça o compro-
misso do Hospital Dilson Godinho 
com a inovação e o cuidado huma-
nizado, promovendo um ambiente 
de excelência para pacientes, co-
laboradores e parceiros. As visitas 
seguem até o mês de outubro deste 
ano.

A empresa Cosmobeauty re-
cebeu como avanço à segurança 
do consumidor, a notícia da re-
solução da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), que 
aprovou regulamentação que 
estabelece padrões elevados de 
boas práticas para as fabricantes 
de cosméticos no Brasil. 

O empresário Fernando Ma-
dureira, distribuidor exclusivo 
da marca em Montes Claros e no 
Norte de Minas, destaca a impor-
tância da atualização da legislação 
para o mercado e para a seguran-
ça dos consumidores.

“A resolução da Anvisa é um 
marco para o setor. Ela reforça a 
necessidade de seguir rigorosa-
mente todas as etapas de produ-
ção, distribuição e comercializa-

ção, garantindo que os produtos 
que chegam até os clientes sejam 
de procedência certificada e com 
qualidade comprovada. Na Cos-
mobeauty, estamos totalmente 
alinhados com essa visão de ofe-
recer segurança e respeito ao con-
sumidor ao disponibilizar apenas 
produtos certificados e que aten-
dam a todas as exigências da Anvi-
sa”, garante o empreendedor.

Com a resolução da Diretoria 
Colegiada, que entra em vigor em 
12 meses, a Anvisa busca reforçar 
a segurança dos consumidores e 
trazer maior controle e qualidade 
para os produtos ofertados no 
mercado.

O objetivo é garantir que, 
mesmo depois de adquiridos, 
os produtos continuem sendo 

monitorados, permitindo, por 
exemplo, que eventuais reações 
adversas ou problemas com um 
lote específico sejam rapidamen-
te detectados e corrigidos, explica 
Madureira.

Para o empresário, seguir cor-
retamente as normas da Anvisa é 
essencial para evitar riscos à saú-
de dos consumidores, especial-
mente em um mercado tão sensí-
vel como o de cosméticos. 

“A cosmetovigilância é uma ferra-
menta fundamental nesse processo, 
pois permite acompanhar de perto 
o desempenho dos produtos após 
o uso pelos clientes. Dessa forma, 
qualquer anomalia ou problema 
pode ser tratado de forma ágil, evi-
tando riscos e garantindo sempre a 
máxima qualidade”, reforça.

A nova regulamentação, além de 
proteger a saúde dos consumido-
res, também incentiva as empresas 
a investirem cada vez mais em ino-
vação, promovendo um ambiente 
de confiança entre marcas, distri-
buidores e clientes. O empresário 
destaca que há quatro anos, a mar-
ca Cosmobeauty está presente no 
Norte de Minas, reconhecida por 
sua linha de produtos de alta qua-
lidade. 

LOVEMED

Em agosto, Madureira inaugu-
rou a loja Lovemed, distribuido-
ra exclusiva da Ibramed, a maior 
marca de equipamentos de fisiote-
rapia e estética da América do Sul, 
referência mundial pela qualidade 

e inovação de seus produtos e pre-
sente em mais de 100 países. 

A Lovemed oferta máquinas e 
equipamentos voltados para pro-
fissionais da saúde, como fisiote-
rapeutas, esteticistas, enfermeiros 
estetas, dentistas, dermatologistas e 
biomédicos esteta. 

A loja conta com uma linha 
completa de equipamentos para 
reabilitação, fisioterapia e procedi-
mentos estéticos, incluindo tecno-
logias de ponta para tratamentos 
menos invasivos.

(*) Mercado em crescimento 
A Anvisa informou que a reso-

lução é um avanço e a iniciativa 
pretende modernizar o marco re-
gulatório do setor de cosméticos, 
seguindo as melhores práticas 

adotadas internacionalmente pelo 
setor.

Estima-se que o mercado bra-
sileiro de cosméticos, higiene e 
produtos de beleza movimente 
por ano cerca de R$ 200 bilhões e 
a expectativa é de crescimento sus-
tentável, conforme a Associação 
Brasileira da Indústria da Higiene 
Pessoa, Perfumaria e Cosméticos 
(AbihPec). Nos primeiros quatro 
meses deste ano, as exportações 
brasileiras do segmento somaram 
US$ 284,1 milhões. No mundo, o 
mercado de cosméticos movimen-
ta US$ 500 bilhões por ano. 

(*) Com informações do site: 
https://agenciabrasil.ebc.com.br/
geral/noticia/2024-09/empresas-
-de-cosmeticos-terao-novas-regras-
-de-monitoramento

“Nova resolução da Anvisa reflete compromisso com qualidade e segurança dos cosméticos”, afirma empresário do setor

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA
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Palestra sobre Inovação e Inteligência Artificial 
em Montes Claros será no dia 7 de outubro

Palestra de Mario Cortella fechará a 
programação do Norte Empreendedor 2024

No dia 7 de outubro, 
às 19h, a FIEMG Regional 
Norte traz a Montes Cla-
ros Tony Ventura, especia-
lista internacionalmente 
reconhecido por suas pa-
lestras inovadoras. Nome-
ado como um dos cinco 
principais palestrantes de 
Inteligência Artificial do 
mundo, Tony Ventura é 
referência em tecnologia 
e inovação. Sua palestra 
abordará como a IA está 
transformando o ambiente 
empresarial, com foco em 
ferramentas práticas para 
aumentar a competitivida-
de e a eficiência. 

A palestra faz parte de 
um Ciclo de Palestras so-
bre Inovação e Inteligên-

cia Artificial que a FIEMG 
está levando aos municí-
pios onde estão localiza-
das suas Regionais. É um 
evento promovido pela 
área de Desenvolvimento 
Sindical da FIEMG, em par-
ceria com o SEBRAE, com 
o objetivo de capacitar os 
empresários para enfrentar 
os desafios e aproveitar as 
oportunidades da trans-
formação digital, fortale-
cendo a competitividade 
e a sustentabilidade das 
empresas mineiras. Em 
Montes Claros, a palestra 
será realizada no auditório 
da CDL, a Avenida Sidney 
Chaves, 447, bairro Edgar 
Pereira.

Tony Ventura é conheci-

do por suas apresentações 
dinâmicas, onde revela 
segredos tecnológicos, 
gadgets e aplicativos ino-
vadores que podem ser 
aplicados imediatamente 
por empresários para mo-
dernizar suas operações. 
Suas palestras impactam 
profissionais ao redor do 
mundo, trazendo exem-
plos práticos de como a 
tecnologia pode ser apli-
cada no dia a dia das em-
presas, independente do 
porte ou setor. Em 2024, 
ele recebeu o prêmio AIBC 
Awards Europa, que consa-
grou seu trabalho de inova-
ção e IA. Em suas palestras, 
Tony ajuda as empresas 
a integrarem inteligência 

artificial em suas rotinas, 
gerando resultados reais 
no curto e longo prazo.

O presidente da FIEMG 
Regional Norte, Adauto 
Marques, destaca que “essa 
é uma oportunidade imper-
dível para empresários da re-
gião que desejam entender 
melhor as tendências tecno-
lógicas e preparar suas em-
presas para o futuro digital”. 

O evento visa também 
promover o networking 
entre os participantes, in-
centivando a troca de expe-
riências e o fortalecimento 
do ecossistema empresarial 
local.

As vagas são limitadas 
e as inscrições podem ser 
feitas pelo Sympla.

A segunda edição do progra-
ma Norte Empreendedor, inicia-
tiva do Sicoob Credinor em par-
ceria com o Sebrae Minas, será 
finalizada no dia 02 de outubro 
às 19h30, no Lilia Buffet, em 
Montes Claros, com a palestra 
“Construindo Juntos: Coopera-
tivismo, Persistência e Sucesso 
Empreendedor”, ministrada 
pelo filósofo e escritor Mario 
Sergio Cortella.

Com um histórico de suces-
so, o programa já atendeu cer-
ca de 1.500 empreendedores 
de 16 municípios da região, 
por meio de cursos, palestras e 
workshops focados em marke-
ting, vendas, finanças, liderança 
e gestão. A edição deste ano re-
força o compromisso de equipar 

os empreendedores com ferra-
mentas essenciais para prospe-
rarem em um mercado cada vez 
mais competitivo.

“O Norte Empreendedor é 
um exemplo de perseverança e 
engajamento. Com essa inicia-
tiva temos conseguido impactar 
positivamente empreendedores 
em vários municípios da região, 
o que está diretamente ligado à 
missão do Sicoob Credinor de 
promover soluções e experiên-
cias inovadoras e sustentáveis 
por meio da cooperação”, co-
menta o presidente da Credinor, 
Dario Colares.

Jadilson Borges, gerente do 
Sebrae Minas na Regional Norte, 
explica que “uma das diretrizes 
que definimos em 2024 é ser 

cada vez mais efetivos, e isso só 
é possível com um atendimento 
recorrente e aprofundado. Por-
tanto, nossa avaliação é bastante 
positiva, uma vez que todas as 
ações que foram definidas para 
esse ano tiveram esse foco, de 
ser cada vez mais relevante para 
levar conhecimento e capacita-
ção para os cooperados da Cre-
dinor”.

É importante destacar que 
a palestra é gratuita e exclusi-
va para cooperados do Sicoob 
Credinor. No entanto, todas as 
vagas foram preenchidas nas 
primeiras horas de divulgação. 
Caso surjam novas vagas após 
a conferência das informações, 
as inscrições serão reabertas em 
breve.  

Para mais informações, basta 
procurar uma agência da Credi-
nor ou entrar em contato pelo 
telefone 0800 800 3144.

O programa

Lançado em 2023, o Nor-
te Empreendedor está na sua 
segunda edição. O programa 
beneficia micro e pequenos em-
preendedores cooperados do Si-
coob Credinor, em cidades onde 
a cooperativa possui agências e 
que fazem parte da área de atua-
ção do Sebrae Minas.

Neste ano, as cidades atendi-
das pelo programa são: Bocaiu-
va, Brasília de Minas, Capitão 
Enéas, Coração de Jesus, Fran-
cisco Sá, Icaraí de Minas, Janu-

ária, Lagoa dos Patos, Lontra, 
Juramento, Mirabela, Montes 
Claros, Salinas, São João do Pa-
raíso, Taiobeiras e Varzelândia.

Mario Cortella

Nasceu em 5 de março de 
1954, em Londrina, no interior 
do Paraná. Quando tinha 13 
anos, mudou-se com os pais, 
irmão e irmã para São Paulo, 
onde está até hoje, faz mais de 
meio século. Nesta cidade ca-
sou-se, tem dois filhos e uma 
filha, e estes se desdobraram 
(por enquanto) em dois netos e 
duas netas. Formou-se em Filo-
sofia, fez Mestrado e Doutorado 
em Educação na Pontifícia Uni-
versidade Católica de São Paulo, 

na qual começou a dar aulas em 
1977 com docência e pesquisa 
na Pós-Graduação em Educação 
(Currículo) e no Departamento 
de Teologia e Ciências da Reli-
gião; nela se aposentou como 
professor-titular 35 anos de-
pois. Professor convidado da 
Fundação Dom Cabral (desde 
1997) e do GVpec da FGV-SP 
(entre 1997 e 2009), foi Secre-
tário Municipal de Educação 
de São Paulo (1991-1992). É 
comentarista e colunista em 
programas de rádio e tele-
visão, além de ter presença 
constante nas mídias digitais e 
redes sociais (com mais de 20 
milhões de seguidores); autor, 
até 2024, de 51 livros publica-
dos no Brasil e no exterior.

Cerca de 1.500 empreendedores, de 16 municípios da região, já foram atendidos pelo programa

Tony Ventura, um dos maiores palestrantes sobre Inteligência Artificial do mundo, vem a falar para 
empresários e empreendedores
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‘Qualquer incêndio’ atual tem intenção 
criminosa, dispara Marina Silva

Polícia prende três suspeitos de assaltos no 
Centro de Montes Claros e recupera produtos 
roubados

Nova lei em Minas Gerais fortalece defesa de 
idosos contra golpes financeiros

Minas Gerais libera venda de bebidas alcoólicas 
nas eleições municipais deste ano

A ministra do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, Marina Silva, 
defendeu o endurecimento da pena 
para aqueles que usam o fogo para 
criar incêndios criminosos. De acor-
do com a ministra, as leis brasileiras 
atuais são inadequadas para crimes 
ambientais.

“Porque a pena de dois a quatro 
anos de prisão é leve e quando a 
pena é leve, às vezes ela é transfor-
mada em algum tipo de pena alter-
nativa e ainda há atitude de alguns 
juízes que relaxam completamente 
essa pena”, questionou.

A declaração foi feita durante a 
participação no programa Bom Dia 
Ministra, do Canal Gov, nesta terça-
-feira (17), em Brasília, no Distrito 
Federal. Marina reforçou ainda que, 
neste momento, qualquer incêndio 
florestal que aconteça no país se 
caracteriza como criminoso e repre-
senta ameaças ao meio ambiente, 
à saúde pública, ao patrimônio e à 
economia brasileira.

“Há uma proibição de uso do 
fogo em todo o território nacional, 
os últimos que fizeram o decreto de 
proibição do fogo foram os estados 
de Rondônia e Pará há mais ou me-
nos uma semana e meia”, afirmou 
a ministra.

Ela informou que o país tem 
aproximadamente 5 milhões de 
quilômetros quadrados sob risco de 
pegar fogo – o número representa 
quase 60% de todo o território do 
país. Ainda segundo a ministra, 
ações preventivas podem ser inefi-
cazes em razão das ações crimino-
sas.

“Mesmo com a proibição [de 
usar fogo], as pessoas estão a co-
locar fogo e é preciso que parem”, 
frisou.

Quase todos os estados enfren-
tam a seca

Ainda segundo informações da 
ministra, apenas Rio Grande do 

Sul e Santa Catarina são os estados 
brasileiros que não enfrentam uma 
seca extrema nos dias atuais. “É 
como se tivéssemos uma situação 
de risco em todo o território nacio-
nal”, disse.

Para a ministra, os criminosos se 
aproveitam da mudança climática, 
que tem causado altas temperaturas 
e eventos climáticos extremos, para 
colocarem fogo, causando a atual 
situação de incêndios no Brasil.

“Há uma aliança criminosa en-
tre ideologias políticas que querem 
negar a questão da mudança do cli-
ma”, afirmou.

Marina Silva ainda informou 
que o endurecimento da pena de 
atear fogo com intenção criminosa 
já está sendo tratada pelo governo. 
Além disso, a ministra explicou que 
há projetos de lei tramitando no 
Congresso Nacional – como o do 
senador Fabiano Contarato (PT-ES) 
– que torna hediondo esse tipo de 
crime ambiental.

O Governo de Minas Gerais san-
cionou uma nova lei voltada para 
a proteção dos idosos contra gol-
pes financeiros. O projeto, apro-
vado como Lei 176/2023, incentiva 
bancos e instituições financeiras 
a realizarem campanhas perma-
nentes de conscientização. A ideia 
é alertar e informar essa parcela 
da população sobre os tipos mais 
comuns de fraudes, oferecendo 
orientações claras sobre como agir 
em caso de tentativas ou golpes 
consumados.

A iniciativa, proposta pela ex-

-deputada e atual secretária de 
Estado de Desenvolvimento So-
cial, Alê Portela, tem como foco a 
educação preventiva. “Essa é uma 
conquista importante para Minas 
Gerais, e, juntos, vamos continuar 
avançando na proteção dos nossos 
idosos, garantindo sempre um es-
tado mais seguro para todos”, des-
tacou o governador Romeu Zema.

Agora sancionada, a lei pro-
move um diálogo contínuo entre 
o governo estadual, instituições 
bancárias e financeiras, visando 
criar campanhas educativas regula-

res que reforcem a segurança dos 
idosos, segmento da população 
especialmente vulnerável a crimes 
financeiros. A meta é garantir que 
os idosos tenham mais tranquilida-
de e segurança em seu cotidiano.

De acordo com o Censo de 
2022, Minas Gerais é o terceiro 
estado brasileiro com o maior nú-
mero de idosos. Cerca de 12,4% da 
população tem 65 anos ou mais, o 
que torna ainda mais relevante a 
aplicação de medidas como esta, 
que visa a proteger essa faixa etária 
de fraudes e golpes.

O Governo de Minas Gerais anunciou que 
a Lei Seca não será aplicada nas eleições mu-
nicipais deste ano. A informação foi divulga-
da pela Associação Brasileira de Bares e Res-
taurantes de Minas Gerais (Abrasel Minas), 
por meio de uma nota publicada na última 
sexta-feira, 13 de setembro.

A liberação da venda de bebidas alcoóli-
cas será válida tanto para o primeiro quanto 
para o segundo turno, caso haja. Esta é a se-
gunda vez que a comercialização de bebidas 
é permitida durante as eleições, a primeira 

ocorreu nas eleições gerais de 2022.

A Abrasel agradeceu a decisão do gover-
no, destacando que nas eleições anteriores 
não houve incidentes que comprometessem 
a ordem pública. A associação também res-
saltou que a medida traz benefícios econô-
micos, já que os domingos, inclusive os de 
eleição, são dias importantes para o setor. 
Com mais de 630 mil empregos diretos, o 
segmento movimenta cerca de R$ 22 bilhões 
por ano.

Na tarde de ontem, segunda-
-feira (16), dois homens assaltaram 
uma loja de eletrônicos na Rua Go-
vernador Valadares, no Centro de 
Montes Claros, roubando diversos 
aparelhos de telefone e artigos de 
perfumaria importados. Após in-
vestigações, a polícia localizou e 
prendeu, no bairro Vitória II, três 
pessoas envolvidas no crime.

De acordo com a Polícia Mili-
tar, o trio integra uma organização 
criminosa responsável por uma 
série de roubos na área central da 
cidade. Os suspeitos foram identifi-

cados e presos: um homem e uma 
mulher, ambos de 34 anos, e um 
jovem de 21 anos. Durante a ope-
ração, além dos itens roubados no 
assalto mais recente, foi recuperada 
uma Honda/Biz desmontada, que 
havia sido furtada anteriormente de 
uma concessionária local.

A operação resultou na apreen-
são de 11 iPhones, 20 perfumes im-
portados, 5 cremes importados, um 
kit gamer, duas motocicletas e um 
automóvel. Também foi encontrado 
um revólver calibre .38 com um dos 
suspeitos.
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1º Festival gastronômico de Varzelândia 
valoriza ingredientes regionais

Grupo Galpão chega ao Vale do Jequitinhonha com o 
espetáculo “Till, a saga de um herói torto” 

Evento foca em ações de educação e conscientização

TURNÊ JEQUITINHONHA

SEMANA NACIONAL DO TRÂNSITO 2024

Para fomentar o turismo gastronô-
mico e valorizar a cultura local, será 
realizada, no dia 20 de setembro a 
primeira edição do Festival Gastro-
nômico e Cultural de Varzelândia, 
no Norte do estado. Com entrada 
gratuita, o evento tem início às 18h, 
na Praça Cícero Drumond, no Centro 
da cidade. A realização é do Sebrae 
Minas em parceria com o Sicoob 
Credinor e apoio da Sala Mineira do 

Empreendedor.
No Festival, 10 empreendedores 

locais que participaram do Prepara 
Gastronomia , programa desenvolvi-
do pela instituição para capacitar os 
pequenos negócios do segmento de 
alimentação fora do lar, vão comercia-
lizar os pratos desenvolvidos durante 
as consultorias oferecidas na capacita-
ção.  Eles receberam orientações de 
profissionais do setor de gastrono-

mia sobre temas como precificação, 
marketing digital e melhoria da ges-
tão do negócio.

A entidade também auxiliou por 
meio do chefe de cozinha Afonso Bi-
calho, na elaboração dos pratos que 
participam do Festival, e tem como 
ingredientes principais produtos re-
gionais. A programação do 1º Festival 
Gastronômico também inclui uma 
aula show com o chef de cozinha 

Afonso Bicalho, e apresentações cul-
turais com artistas da região.

Para a analista do Sebrae Minas 
Hebbe Mendes, o evento traz visi-
bilidade aos empresários do setor: 
“ Essa primeira edição vai mostrar 
o potencial gastronômico de Varze-
lândia, a importância de valorizar 
os produtos regionais de forma 
mais sustentável, e ainda despertar 
a criatividade dos empreendedo-

res”, ressalta.
Uma das participantes do Festi-

val é Cristiana Soares, proprietária 
do Buffet Festa Fácil. Ela acredita 
que o evento vai movimentar a cida-
de. ” Por ser um município peque-
no ainda não temos uma festa tra-
dicional.  Nesse aspecto, o Festival 
será um momento para mostrarmos 
nossos produtos feitos com ingre-
dientes locais, de forma sustentável 

e também uma forma de gerar ren-
da”, enfatiza.

 
Serviço
1º Festival Gastronômico de Var-

zelandia
Data: 20 de setembro (sexta-feira)
Horário: 18h
Local: Praça Cicero Drumond – 

Centro
Evento gratuito

Uma das principais companhias 
de teatro do país, o Galpão, apre-
senta a peça “Till, a saga de um he-
rói torto” nas cidades de Capelinha, 
Turmalina, Araçuaí, Jequitinhonha 
e Itamarandiba, com acesso gratui-
to e acessibilidade em Libras. 

Uma das companhias mais im-
portantes do cenário teatral brasi-
leiro, o Grupo Galpão desembarca 
no Vale do Jequitinhonha para 
apresentar o espetáculo “Till, a 
saga de um herói torto”, uma das 
principais criações do Grupo, com 
texto de Luis Alberto de Abreu e di-
reção de Júlio Maciel. No dia 21 de 

setembro, o Grupo Galpão chega a 
Capelinha e apresenta o espetáculo 
no Complexo São Vicente de Paula, 
às 19h30. Já no dia 22 de setembro, 
será a vez de Turmalina, na Praça 
da Matriz, às 20h30. No dia 24 de 
setembro, às 20h, na Praça Franklin 
Resende, a companhia se apresenta 
em Araçuaí. A cidade de Jequiti-
nhonha recebe o Grupo no dia 26 
de setembro, às 20h, em frente ao 
Ginásio Poliesportivo Dativo Bote-
lho. A turnê se encerra em Itama-
randiba, no dia 28 de setembro, às 
19h, no Mercado Novo. Todas as 
apresentações são gratuitas e terão 

interpretação em Libras. Em todas 
as cidades haverá bate-papo com o 
Grupo Galpão. 

No elenco, Antonio Edson, Beto 
Franco, Eduardo Moreira, Inês 
Peixoto, Lydia Del Picchia, Simo-
ne Ordones, Fernanda Vianna e 
os atores convidados Eliseu Cus-
tódio e Luiz Rocha.

A Turnê Jequitinhonha passa 
por Capelinha, Turmalina, Ara-
çuaí, Jequitinhonha e Itamaran-
diba e é realizada por meio das 
leis Federal e Estadual de Incen-
tivo à Cultura, com patrocínio da 
Cemig.

A tão esperada Semana Nacional 
do Trânsito 2024 está a poucos dias 
de começar! Entre os dias 18 e 27 
de setembro, a campanha deste ano, 
intitulada “Paz no trânsito começa 
por você”, visa reforçar a importância 
da segurança e responsabilidade nas 
vias. O evento foca na conscientiza-
ção individual e coletiva, com o ob-
jetivo de tornar nossas rodovias mais 
seguras e harmoniosas.

A Eco135, responsável pela con-
cessão de trecho rodoviário, desem-
penha um papel crucial na realização 
das atividades da semana. A empre-
sa está intensificando suas ações 
ao longo de toda a concessão com 
uma programação diversificada que 
promove educação e conscientiza-
ção.

Confira a agenda de eventos:

- 18/09 (quarta-feira): Abertura 
com o “Pit Stop Caminhoneiro” em 
Bocaiuva, no km 399, das 8h às 10h. 
Às 14h, haverá uma ação focada em 
queimadas e animais na pista, no km 
413, também em Bocaiuva.

- 19/09 (quinta-feira): Ação em par-

ceria com o Projeto Ecoviver, na Escola 
Estadual Gilberto Caldeira Brant, em 
Bocaiuva, às 9h.

- 21/09 (sábado): Atividade conjunta 
com o Projeto Ecoviver na Praça Benedito 
Valadares, em Curvelo, às 9h30.

- 26 e 27/09 (quinta e sexta-feira): 
Simulador de impacto com realidade 
virtual em colaboração com o Corpo de 
Bombeiros, no complexo da Pampulha, a 
partir das 9h.

Gilson Rocha, coordenador de Trá-
fego da Eco135, enfatiza a relevância da 
campanha. “A Semana Nacional do Trânsi-
to é uma oportunidade valiosa para refor-
çar práticas seguras e educar motoristas 
e pedestres sobre suas responsabilida-
des”, comenta Rocha.

A Semana Nacional do Trânsito 2024 
é um convite para todos: motoristas, 
ciclistas, pedestres e passageiros. É o 
momento ideal para refletirmos sobre 
nossas atitudes e contribuirmos para 
um trânsito mais seguro e harmonioso.

Para ficar por dentro de toda a pro-
gramação e participar das atividades, 
siga as redes sociais da Eco135 @
eco135.

Junte-se a nós e faça a diferença no 
trânsito!

No dia 21 de setembro, o Grupo Galpão chega a Capelinha e apresenta o espetáculo no 
Complexo São Vicente de Paula, às 19h30

Evento gratuito apoiado pelo Sebrae no dia 20/09 terá a participação de 10 
empreendimentos da cidade
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Torquato Tasso ajuda Quinota, que se preocupa com o bebê. Deodora con-
vida Quinota para um jantar em sua casa. Blandina sugere a Marcelo Gouveia 
que ambos aprimorem suas estratégias contra Artur e Quinota. Artur resgata 
Guilherme Tell do restaurante de Caridade. Tia Salete conta sobre sua visão 
com a criança a Zefa Leonel, que disfarça para a irmã. Deodora pressiona 
Ariosto a executar a dívida de Zefa Leonel. Corina Castelo faz uma oferta de 
emprego a Dracena, que rejeita a ex-patroa. Caridade compartilha seus so-
nhos com Nastácio. 

Lupita decide terminar com Júpiter. Leda procura Ubaiara. Ernesto con-
firma a Andrômeda que está com Sheila. Maradona é atropelado, e Chicão se 
desespera. Andrômeda tem pressentimento e desiste de viajar. Jéssica exige 
que Hans a ajude. Maya e Vênus ficam ao lado de Tom durante sua recupe-
ração no hospital. Guto e Júpiter pensam em Lupita. Chicão volta para a 
pensão com Maradona. Andrômeda e Sheila fazem um show juntas. Paulina e 
Wilson se beijam. Frida/Catarina e Edgar namoram. Furtado e Catarina ficam 
juntos. Passam-se dois meses. Tom volta para casa.

RESUMO DE Novelas
Berta mostra a Ísis a imagem de Guga na emergência. Guga invade a casa de 

Berta e faz Ísis de refém. Para defender a nora, Berta toma uma atitude drástica. 
Molina diz para Mavi que é melhor fazerem o teste de DNA. Mavi tenta mais 
uma vez convencer Mércia de irem embora da ilha. Viola conta a Rudá que 
decidiu ir embora por causa de Molina.

‘Aquele maldito’: Hebe Camargo 
quase sofreu grave acidente com joia 
de luxo após discussão com 
ex-marido

Pouca gente lembra, mas Datena - bem antes 
da cadeirada! - saiu da Record 3x em 11 
meses e acumulou milhões em multas

Documentário ‘Hebe, A Cara da Co-
ragem’ chega ao streaming do SBT nesta 
quinta-feira (19).

‘Aquele maldito’: Hebe Camargo 
quase sofreu grave acidente com joia de 
luxo após discussão com ex-marido

Hebe Camargo: a história da apre-
sentadora será contada em um docu-
mentário produzido pelo +SBT, pla-
taforma de streaming da emissora da 
família Abravanel

Documentário ‘Hebe, A Cara da Co-
ragem’ chega ao streaming do SBT nesta 
quinta-feira (19)

Documentário de Hebe se debruça 
sobre a carreira da rainha da televisão, 
mas, também, revela depoimentos sobre 
a intimidade da artista

O diretor Nilton Travesso revelou 
uma situação tensa que Hebe viveu ao 
desabafar sobre uma das crises de ciúme 
de Décio Capuano, primeiro marido e 
pai do único filho da estrela

Cinco anos após o lançamento do 
filme que dividiu opiniões, a história 
de Hebe Camargo será contada em um 
documentário produzido pelo +SBT, 
plataforma de streaming da emissora 
da família Abravanel. A produção chega 
à ferramenta na íntegra na quinta-feira 
(19), dez dias antes de a morte da apre-

sentadora completar 12 anos.

O documentário se debruça sobre a 
carreira da rainha da televisão, mas, tam-
bém, traz depoimentos sobre a intimida-
de da artista. O diretor Nilton Travesso 
revelou uma situação tensa que Hebe 
viveu ao desabafar sobre uma das crises 
de ciúme de Décio Capuano, primeiro 
marido e pai do único filho da estrela.

“Uma vez ela veio [falando] ‘aquele 
maldito, por que ele faz isso para mim?’ 
e, ‘pá’ [deu um murro na porta]... Fin-
cou. O [anel] solitário entrou no baten-
te e nós não conseguíamos tirar a mão 
dela. Fui buscar uma chave de fenda e 
devagarzinho fui lascando em volta do 
solitário e tirei a mão dela”, relembra 
Nilton.

O diretor ainda contou que Décio 
chegou a exigir que Hebe desistisse da 
carreira na TV. “[Ela disse] ‘Eu preciso 
de um microfone para me comunicar 
com as pessoas. Preciso disso, senão eu 
vou morrer’”, dividiu o amigo.

No segundo casamento, com Lélio 
Ravagnani, Hebe também sofria com os 
ciúmes do marido. O filho, Marcello, no 
entanto, explica: “A grande diferença do 
Lélio para o meu pai é que ele era ex-

tremamente orgulhoso da Hebe artista. 
Ele tinha ciúmes da Hebe mulher, por-
que minha mãe era muito bonita, muito 
assediada das pessoas quererem chegar 
perto dela. Mas jamais da Hebe artista”.

‘HEBE, A CARA DA CORAGEM’ TRAZ 
DEPOIMENTOS DE ÍCONES DA TELE-
VISÃO

Segundo nota do SBT enviada à im-
prensa, “Hebe, A Cara da Coragem” re-
cebeu este nome porque celebra, além 
da carreira, “a coragem e determinação 
da apresentadora em abrir caminhos e 
inspirar gerações de mulheres” e fará 
o público “entender como ela foi uma 
mulher empoderada, à frente de seu 
tempo”.

“Naquela época as mulheres não 
eram como hoje. Havia um preconceito 
muito grande. E uma mulher, bonita, 
cantora, vai ser apresentadora? As pesso-
as até chegaram a duvidar um pouco”, 
relembra Carlos Alberto de Nóbrega. 
“Ela não tinha papas na língua. Muitas 
vezes a linguagem dela beirava o proibi-
do na época. Ela avançava. Assisti a atos 
de coragem da Hebe muito significati-
vos”, ressalta Boris Casoy. “Ela matava 
a cobra e mostrava o porrete”, brinca 
Nany People.

José Luiz Datena fez um troca-troca 
intenso de emissoras em menos de um 
ano, entre 2002 e 2003, ao deixar a Re-
cord três vezes. Em 2011, candidato à 
prefeito de São Paulo teve passagem re-
lâmpago pela emissora de Edir Macedo, 
somando milhões em multas rescisórias

Datena deixou a Record três vezes 
em menos de um mês e fez bate-volta em 
2011

Datena deixou a Record pela primeira 
vez em março de 2002, voltou no mesmo 
mês e saiu de novo em maio de 2002

Datena estreou na RedeTV! em maio 
de 2002 e no fim de junho de 2002 dei-
xou a emissora, retornando à Record

Datena tinha contrato com a Record 
até 2006, porém deixou a emissora em 
fevereiro de 2003 para estrear na Band 
em março de 2003

Datena deixou a Band em junho de 
2011, retornou ao ‘Cidade Alerta’ no 
mesmo mês, e em agosto há havia regres-
sado ao canal do Morumbi

Candidato à prefeitura de São Paulo, 
José Luiz Datena atacou com uma ca-
deirada Pablo Marçal durante debate na 

TV Cultura no começo desta semana. O 
apresentador do “Brasil Urgente” se re-
voltou ao ser acusado pelo ex-coach de 
assédio sexual, que, segundo ele, provo-
cou a morte de sua sogra. Essa é a pri-
meira vez que Datena leva adiante seus 
planos na política após vários recuos e 
mudanças de siglas.

O jornalista que entrou com repre-
sentação na Justiça contra Marçal já pas-
sou pelo PT, Democratas, PSL, PDT, PSB 
até chegar ao PSDB, onde está atualmen-
te. E assim como na política, o apresenta-
dor já deixou a Record quatro vezes entre 
2002 e 2011. Dessas, três ocorreram em 
um curto espaço de tempo e envolveram 
a RedeTV! e a Band. Lembra disso?

Se não lembra, o Purepeople volta ao 
tempo para te contar!

Datena deixou a Record e voltou à 
emissora em menos de uma semana

A primeira saída de Datena da Re-
cord ocorreu no final de março de 2002. 
Àquela altura e com contrato até 2004, o 
apresentador estava há quatro anos no 
“Cidade Alerta” (à época com duas edi-

ções), e comandava ainda o “Repórter 
Record” além de plantões jornalísticos, 
como o do sequestro de Silvio Santos em 
agosto de 2001.

“Em todos esses anos nunca faltei e 
sempre trabalhei, mas fui muito injusti-
çado. Aconteceram várias coisas que me 
levaram a tomar essa atitude. Soube que 
não apresentaria mais a segunda edição 
poucas horas antes do Ricardo Caprioti 
entrar em cena. Não tenho nada contra 
ele”, disse ao “O Estado de S.Paulo”.

No dia 24 de março, menos de uma 
semana após deixar a Record, Datena 
decidiu voltar à emissora com um novo 
contrato. No acordo, o jornalista seguiria 
fora da 2ª edição do “Cidade”.

Datena deixou a Record pela segunda 
vez e voltou de novo em menos de dois 
meses

Parece mentira, mas pouco mais de 
um mês, em 4 de maio, o mesmo jornal 
revelava uma nova saída de Datena da 
Record, embora tivesse uma multa de 
quase R$ 4 milhões. Dois dias mais tar-
de, estreou na RedeTV! com o “Repórter 
Cidadão”.
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Talmo Oliveira está de volta
Campeão olímpico pelo Brasil 

nos jogos de 92 em Barcelona, 
Talmo Oliveira está de volta ao 
comando técnico do Montes Cla-
ros Vôlei. O comandante fez his-
tória na conquista do vice-cam-
peonato da Superliga Masculina 
na edição 2009/2010. Voltou ao 
projeto na temporada 2015/16.

Talmo tem passagens pelo 
Sada Cruzeiro, Sesi-SP, Atibaia e 
Manaus Vôlei. O ex-levantador 
dirigiu equipes fora do solo bra-
sileiro, sendo o Al-Hilal VC, da 
Arábia Saudita, e o Al Ain Club, 
dos Emirados Árabes Unidos.

Talmo realizou trabalho de 
excelência pelo Pequi Atômico 
na temporada 2009/2010, re-
lembrado até hoje pelos torce-

dores, quando levou a equipe 
à final da Superliga. No elenco, 
estavam Lorena, Diogo, Rodri-
guinho, Tiago Brendle e com-
panhia.

O novo técnico do Pequi Atô-
mico assume o time já na pró-
xima sexta-feira (20), no duelo 
contra o Sada Cruzeiro, pelo 
Campeonato Mineiro Codemge.

“É com grande alegria que 
comunico o meu retorno a 
Montes Claros, para fazer parte 
da família Montes Claros Vôlei, 
a torcida mais apaixonada do 
Brasil. Temos o grande desafio 
de retornar o time a Superliga 
A, e vamos colocar todo o nosso 
coração, força e energia para que 
consigamos isso. Precisamos de 

você, torcedor, para fazer parte 
desta história nesta retomada do 
voleibol de Montes Claros a Su-
perliga A”, disse Talmo em vídeo.

Carreira: 

2023/24 | Al Ain Club - Emira-
dos Árabes Unidos

2022/23 | Manaus Vôlei
2022/23 | Climed/Atibaia
2020/21 - 21/22 | Al-Hilal VC - 

Arábia Saudita
2015/16 | Montes Claros Vôlei
2011/12 - 15/16 | Sesi-SP (Fe-

minino)Brasil
2009/10 - 10/11 | BMG Mon-

tes Claros
2007/08 - 2009/10 | Sada Cru-

zeiro

Talmo realizou trabalho de excelência pelo Pequi Atômico na temporada 2009/2010, relembrado até hoje 
pelos torcedores, quando levou a equipe à final da Superliga

Luis Castro é demitido do Al-Nassr e 
contratação pelo Cruzeiro é decretada pela 
torcida: “Queremos”

Hulk revela o que prejudica o Atlético e faz 
alerta sobre possível “falta de vontade”

É sabido que a situação do trei-
nador Fernando Seabra não anda 
nada boa pelos lados de Belo 
Horizonte. Como informado 
pelo Bolavip Cruzeiro, existe 
uma pressão muito grande em 
cima dele e ele não é mais una-
nimidade internamente.

Notícias do Cruzeiro infor-
maram que o rendimento do 
time vem preocupando a dire-
ção. Mesmo que uma demissão 
não esteja em pauta neste mo-
mento, o sinal de alerta está 
pra lá de ligado.

Com números bem abaixo, 
uma sequência ruim pode fa-
zer a diretoria ter alguma nova 
movimentação em breve. Inclu-
sive, uma situação de mercado 
deixou muitos torcedores ani-
mados nesta terça-feira (17).

Português é demitido
Já existiriam alguns nomes 

que são favoritos para assumir 
o cargo em 2025. No entanto, o 
treinador português Luis Cas-
tro, com boa passagem pelo 

Botafogo, acabou deixando o 
clube que estava dirigindo.

Ele foi desligado pelo Al-
-Nassr, da Arábia Saudita, time 
que atua Cristiano Ronaldo e 
que conta com os brasileiros 
Anderson Talisca, Ângelo e 
Wesley, que acabou de chegar 
após ser vendido pelo Corin-
thians.

Torcida quer contratação
Mal o anúncio foi feito e 

muitos cruzeirenses passaram 
a pedir sua contratação. Pelo 
Bluesky, o SEO da Raposa, Ale-
xandre Mattos, foi intimado: 
“Vai trabalhar, por**. Quere-
mos Luis Castro no Cruzeiro”, 
disse um torcedor.

Houve ainda quem mostrou 
confiança de que isso vai acon-
tecer: “Já é realidade”, comen-
tou outro internauta. Clara-
mente, existe uma admiração 
muito grande a respeito do 
trabalho do português e uma 
confiança de que ele faria um 
grande trabalho no Cabuloso.

O Atlético-MG amargou uma 
derrota de 3 a 0 para o Bahia na 
última rodada do Brasileirão e 
estacionou na décima colocação 
da tabela, com 33 pontos, a 12 
do G-4 da competição, aberto 
pelo Flamengo, que soma 45 
pontos.

Após a partida, o elenco do 
Time do Impossível vira a chave 
para a disputa da Copa Liberta-
dores, já que o Galo encara o 
Fluminense na próxima quarta-
-feira (18). No entanto, desaba-
fos foram dados, como é o caso 
de Scarpa, que não se calou com 
o rendimento muito abaixo do 
esperado na partida disputada 
na Arena Fonte Nova.

Quem também não poupou 
palavras para fazer um alerta 
urgente aos companheiros foi 
Hulk, que apontou erros infantis 
da equipe e reconheceu o Galo 
sem a força de outrora na tem-
porada.

“Temos que assumir, não fize-
mos um bom jogo hoje. Primeiro 
tempo muito apático, no segun-
do tempo cometemos alguns er-
ros e acabamos pagando muito 
caro”, iniciou o camisa 7.

Bronca e olho na Liberta-
dores

“Agora, é levantar a cabeça, 
temos uma decisão na quarta-
-feira. Não podem acontecer os 
mesmos erros infantis que co-
metemos aqui”, alertou o ídolo, 
de olho na primeira partida da 
Libertadores, que acontece no 
Maracanã.

Hulk não ficou apenas na 
bravata para que uma retomada 
aconteça e abordou o problema 
sob o prisma da falta de foco.

“O que não pode acontecer é 
ficar oscilando assim. Temos que 
trazer essa mesma concentração 
independente da competição, 
de quem entra em campo, das 

escolhas do Milito. Temos que 
ter esse foco e errar menos”, 
afirmou o ídolo.

Negou falta de vontade, 
mas…

“Falta de vontade não é, 
mas temos que encarar jogos 
assim como finais também, 
até porque estamos devendo 
muito no Brasileirão”, com-
pletou, para na sequência de-
clarar que se algo não mudar 
na competição com rapidez, o 
Galo não vai conseguir seu ob-
jetivo de ao menos alcançar o 
G-6.

Bernard se transforma em 
decepção mesmo com classifi-
cação contra o São Paulo

“Com esse futebol que esta-
mos jogando no Brasileiro é di-
fícil, não vamos recuperar nos-
sos pontos perdidos, temos que 
encarar cada jogo agora como 
final”, finalizou o camisa 7.

Treinador português teve uma grande passagem no Brasil pelo Botafogo e é desejo de muitos cruzeirenses

Camisa 7 ficou bastante irritado após derrota amarga na última rodada e mandou sério recado ao elenco 
atleticano
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A GRANDIOSA FESTA 
FOI ADIADA PARA 19 

DE OUTUBRO

Social

COMO TODOS SABEM QUANDO PROMOVO uma fes-
ta me dedico de corpo e alma na organização da mesma 
repetidamente nestas quase 6 décadas. O megaevento do 
Glamour que estava agendado para o próximo dia 28, teve 
que ser adiado para 19 de outubro. Tudo isso para evitar 
quebra que fatores supervenientes a categoria com que re-
cebi sempre os amigos que vão me homenagear, tanto pelo 
meu aniversário como também por meus 59 anos de jorna-
lismo que faço questão mesmo sendo uma festa com todos 
com a camiseta, bem esportiva e animada não deixar de 
ser glamourosa pelo brilho das mulheres. Vejam nesta ve-
lha página do jornal do Norte, quando lancei as “Mulheres 
mais elegantes “. Por isso mesmo dia 19 de outubro vamos 
festejar os meus 59 anos escrevendo diariamente e man-
tendo o Glamour com páginas aqui em jornais e revistas 
daqui de Moc e BH.

NUMA RECEPÇÃO, COM FINÍSSIMO BUFFET e muitos 
amigos, LAURINDO SANTANA festejou seus 70 anos, em 
grande estilo ao lado da bonita esposa Geisa, os filhos  Gus-
tavo e Fernanda. Foi tudo perfeito e Laurindo não escondia 
a alegria de estar vivendo e festejando a vida, cercado pelo 
carinho da família e amigos. Paulo Luciano que é excelente 
fotógrafo documentou tudo para minhas colunas.

NA HORA DOS PARABÉNS com Geisa e os filhos, ele bas-
tante emocionado agradeceu a presença de todos.

ESTE JORNALISTA FOI CUMPRIMENTAR os grandes 
amigos Laurindo e Geisa.

JOSÉ ANTÔNIO E ROSANE COLARES Rodrigues também 
foram abraçar Laurindo

VEJAM A EUFORIA de Laurindo com familiares e amigos.

MAS VAMOS MANTER TODO roteiro da festa no estilo das 
antigas DISCOTECAS com muito jogo de luzes, das mais 
modernas e é claro com muito laser. O salão do MIRAN-
TE EVENTOS receberá do grupo ViSION um cenário jamais 
visto, com as bandas cantando os sucessos antigos e atuais, 
cerveja AMSTEL jorrando, buffet diferenciado, o bar de Ha-
lan Bordes, Café do Lú e muitas novidades.

AS CAMISETA (FOTO) já estão à disposição de todos na 
ADA TREND, SAPAZZIO e outras Boutiques que receberão 
as mesmas nos próximos dias.

ODILIO SANTANA, MAYRA SANTANA, Altamiro Leite, 
Neuza Santana, Laurindo Santana, Marcos Santana, Ga-
briela Santana,  Sarah Santana e Sofia Santana.

ELEIÇÕES AQUI EM MOC

IMPRESSIONANTE COMO TODOS os candidatos a Prefeitura de 
Moc está ciente que haverá segundo turno e que vão ganhar. Mas 
o jogo é este mesmo, pois não podem desistirem e o negócio você 
mesmo correr atrás. Em eleições sempre existem supressa, né? E as 
urnas, hein?

AQUI É DIFERENTE

NÓS, OS BRASILEIROS, somos tutelados pelos que são eleitos 
com nossos votos. Não nos é concedida a liberdade — somos consi-
derados incapazes que, por força da lei, devemos obrigatoriamente 
votar. Os direitos democráticos do cidadão devem ser optativos e 
não exercidos por intimidação ou coerção. Por exemplo: e os que 
não querem dar voto a nenhum candidato, por não terem certeza 
de qual deles é o mais qualificado? Na quase totalidade das nações 
democráticas, teriam a liberdade de não votar. Por que não no Brasil?

CHAMAMENTO

A MINISTRA CÁRMEN LÚCIA, presidente do TSE, está fazendo 
um chamamento ao pessoal do voto facultativo. Ou seja: os maiores 
de 70 anos, bem como os mais jovens, entre 16 e 18 anos. Aliás, 
com o aumento da expectativa de vida no Brasil, que passou a ser 
de 76,4 anos, pessoas com 70 anos ou mais somam 15,3 milhões de 
habitantes. Um baita eleitorado. “Nossa geração está inventando a 
velhice participante”, diz a ministra.

NOVA EPIDEMIA 

MAL ULTRAPASSAMOS OS PERIGOS da Covid, e uma nova epi-
demia avança sobre nossas fronteiras: a febre das apostas on-line, 
que ameaça nos transformar em uma nação de zumbis compulsi-
vos. Os números apresentados pela jornalista são estarrecedores, e 
a drenagem de poupança popular preocupa, com razão, empresas 
e autoridades. É necessária uma ação urgente para evitar uma nova 
“cracolândia” formada por apostadores febris em território on-line, 
no qual há sempre um dado (ou bola) rolando com chances do di-
nheiro fácil e da ruína mais fácil ainda.

A FESTA DE OUTUBRO

MUITA GENTE ME LIGANDO para dizer que gostaram da nova 
data das comemorações dos meus 59 anos de jornalismo e aniver-
sário que mudou para o dia 19 de outubro no “Mirante Eventos”. 
Podem anotarem: será das mais belas e animadas vista da cidade. 
Tudo como eu havia a vindo anunciado com bandas e um buffet de 
nível internacional. Me aguardem

POR INCRÍVEL QUE PAREÇA, mesmo vendo o Bra-
sil caminhando para uma ditadura e bilhões sendo retirados e a in-
flação voltando como nunca foi vista, existe médicos, professores e 
universitários, fortes comerciantes que estão apoiando o PT.

MUITOS CONHECIDOS DAQUI DE MOC, foi essa se-
mana visitar as novas e modernas instalações da Lavanderia “QUA-
LITÉ”. Fiquei orgulhoso em ver aqui em Moc uma lavanderia deste 
porte. Aplausos para a empresária TALITA DICK.

MEU INESQUECÍVEL AMIGO ROGÉRIO Ferrei-
ra Tolentino que no andar de cima vai abençoar sua linda filha Nathá-
lia que hoje dentista de sucesso e estará dizendo “sim” para Rodrigo 
Pires Pereira na Capela do Colégio Imaculada no próximo sábado. 

TAMBÉM NO PRÓXIMO SÁBADO vou abraçar a 
amiga Adriana Figueira Costa que estará aniversariando e com Hér-
cules recebendo um grupo íntimo de amigos para comemorações.

AS COMPRAS PELA INTERNET CONTINUAM 
crescendo cada vez mais, devido aos preços serem bem mais baratos 
e existem muitas promoções. Agora é preciso tomar cuidado com os 
sites falsos.

VEM CHEGANDO O RÉVEILLON e os gêmeos Sér-
gio e Rogério Athayde, brevemente lançarão o primeiro lote dos con-
vites para o “Celebration “. Enquanto isso nomes famosos da nossa 
sociedade e de todo Brasil já estão reservando seus convites para a 
famosa virada de ano no Kuara em Arraial D’Ajuda.

NÃO ESQUEÇAM que mudei a festa em comemoração 
aos meus 59 anos de jornalismo para dia 19 de outubro no Mirante 
Eventos. 

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


